

**MURCIA**  
 Redacción, Oficinas y Talleres: JARA CARRILLO, 1  
 Apartado de Correos, 54  
 25 ejemplares, 1'75 ctas.

# El Liberal

**MURCIA**  
 Suscripciones: MURCIA: Un mes... 2 pts.  
 PROVINCIAS: Trimestre... 6 "  
 EXTRANJERO: Trimestre... 15 "  
 Número suelto, 10 ctmos.

## Los manejos monárquicos de Martínez Anido

### En Valencia estuvo pulsando a la aristocracia el lugarteniente del tristemente célebre exgobernador de Barcelona

10, a la 1 md.  
 Madrid.—Un periódico publica el siguiente telegrama:  
 «Valencia.—Hace unos días los periodistas que hacen información en el gobierno civil observaron en el gobernador señor Rubio cierto aire de preocupación que los informadores relacionaron con los rumores sobre preparación de una intención monárquica.  
 Hoy al recibir el señor Rubio a los periodistas les confesó las causas de su preocupación. El teniente coronel don Luis Romero, secretario del general Martínez Anido, había estado en Valencia hospedándose en una casa particular y realizó visitas a todos los sectores que podía considerar afectos a la aristocracia.  
 Esto lo hizo público para que sepan aquellos que se titulan conspiradores que el Gobierno está al tanto de todo movimiento sedicioso, pero como es enemigo de hacer mártires y efectuar registros al estilo del marqués de Baturo, se advierte que el Gobierno está dispuesto a defender la República y también a acabar con los rumores que hacen proparar a lo Martínez Anido y que se amparen bien antes de ir contra la República porque se encontrarán con la masa obrera, no sólo de la U. G. T. sino también de la C. N. T. y demás elementos republicanos organizados.  
 Terminó diciéndoles el gobernador que también había estado en Valencia dedicado al mismo sport el hijo de los marqueses de Viteña señor Roca Tallada.»

## Peligrosa incondicionalidad

### La defensa de las instituciones

Todas las frases hechas son peligrosas. Suelen hacer de bombón que cubre la mercancía averiada. Desde la Restauración, gobernantes, políticos y periodistas consumieron los más graves delitos, por omisión, pretendiendo justificarse con que la frase que hoy pone los pelos de punta y que se repite hasta el infinito en documentos, discursos y artículos. «La defensa de las instituciones», todo quería legitimarlo. Toda la política de ese desgraciado período se encaminaba a salvar las instituciones. Por salvar a la Regencia se perdieron las colonias. Por salvar al rey se asesinó a la nación. «La defensa de las instituciones» agrupaba a los políticos en cuadrilla de malhechores. Y hasta hubo un tiempo que creyendo los políticos republicanos que el orden social era consuetudinario con la monarquía y que el cambio de régimen sería el caos, claudicaron de sus ideales y colaboraron con los gobiernos monárquicos. Y cuando el Parlamento habitualmente indigno regía por excepción de cántara, se le aplacaba en sesiones patrióticas sacando al Cristo de la salvación de las instituciones.  
 Hoy corremos los peligros inherentes a otra frase hecha. Y conviene estar alerta y aprovecharse de la experiencia. Ya la vemos empleada con tono altisonante apenas amaga la mas leve oposición. Y no digamos con qué tonos patéticos se pronuncia cuando los choques ideológicos tienen vibración dramática. «Defender la República», «consolidar la República», «salvar a la República», es el aceduo defensivo dialéctico del Gobierno y los ministeriales. Y contra el se quebran todos los floretes.  
 La censura a un gobernador puede poner en grave riesgo a la República. Tratar de un fenómeno del fanatismo milagrero es atentar, no sólo a la paz de la República, sino a la tolerancia de la republicana Francia que los explota completamente. El escritor que «hace oposición» al gobierno es un deshecho. El diputado que insinúa una disonancia va para jabalí. Si surge indisiplina en alguna minoría, es vituperada porque quebranta la República. Si se inicia la crítica contra algún ministro, la Cámara la ahoga porque lesiona los intereses de la República. Los defensores del criterio de jurisdicción son malos republicanos. Los diputados sacrifican su criterio por no desentonar. Las minorías sus ideologías para mantener la cohesión de gobierno. Muchos, muchos parlamentarios no están conformes con la política económica, social y religiosa del Gobierno y ocultan sus opiniones. En las conversaciones privadas se les acusa de lentos por unos, de avanzados excesivamente por otros; pero esos juicios no trascienden. Y cuando llega un momento culminante como el de las responsabilidades, se impone a todo la intangibilidad del ministerio.  
 No se nos oculta que en estos instantes de transición lo primordial es un Gobierno con plena autoridad que afiance la obra de la revolución. Pero pudiera ocurrir que obsesionado por esa idea se operara el efecto contrario. Porque en realidad ni prensa ni Parlamento reflejan hoy el verdadero sentimiento crítico ante la obra de Gobierno. La prensa republicana ha suspendido su función fiscal, y ante actos del gobierno que en época «no constituyente» hubieran merecido energía contradicción, permanece silenciosa, cuando no alabadora. Y el Parlamento, hasta ahora, muestra peligrosamente su unanimidad ministerial.  
 Un patriotismo bien entendido no podía aconsejar en estos momentos graves una oposición a la obra de gobierno a la antigua usanza, ni una Cámara revoltosa propicia a la enrojecida, ni los constantes funestos amagos de crisis de antaño. Eso hubiera sido baja política que hubiera puesto en peligro a la República. Pero de eso a la absoluta incondicionalidad, de eso a la renuncia de toda acción serena de crítica, de eso al abandono completo de las ideologías, va una gran distancia que pudo salvar un patriotismo reflexivo que pusiera la nación sobre todas las cosas.  
 Con la táctica que viene desarrollándose y que tiene su justificación en la frase «defender y consolidar la República», se corre el riesgo de volver a incidir en el gran delito de la Restauración de identificar la patria con la monarquía. Se está expuesto ahora, de persistir en tal táctica, a identificar la patria con la República, y no hay que olvidar que monarquía y República son formas políticas, si bien aquella incompatible con el bien y el honor de España; pero formas al fin, y que lo esencial y eterno es la nación.  
 Están planteadas las cuestiones más trascendentes para el porvenir nacional. La Constitución, Cataluña, Responsabilidades, Tierra y problema económico, van a liquidar el pasado, a hacer frente al presente y a moldear el futuro. Y ante tan pavorosas cuestiones aterra pensar que Prensa y Parlamento, por no suscitarse ninguna dificultad a la República, abandonaron su misión crítica, y que los proyectos o patrocinados por el Gobierno se convirtieron en leyes por virtud de un rendimiento incondicional de la Cámara, dispuesta ante todo y sobre todo a no crear al Gobierno conflictos, sea cualquiera el precio.  
 Suscribimos el principio fundamental de la salvación de la República. Pero no hagamos de él otro mito. Y pensemos que la unidad nacional, la Constitución nacional y la tierra nacional son las grandes realidades que entrañan el porvenir de España y que no se puede ni se debe legislar sobre ellos por vía sentimental y de conveniencia política del momento.  
**Antonio DUBOIS**

Lea usted EL LIBERAL

## Las sesiones de Cortes

### La Cámara dió por terminada ayer la discusión sobre la totalidad del proyecto de Constitución

#### Don Melquiades Alvarez pronuncia un interesante discurso

«Conferencias telefónicas. Varias horas».  
**Comienza la sesión**  
 Madrid.—A las cinco y veinticinco minutos de la tarde dió comienzo ayer la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor Besteiro.  
 El señor Casas inicia los ruegos y preguntas formulando algunas sobre obras públicas en Andalucía.  
 El señor Gomariz se ocupó de la reapertura en Alicante de algunos centros de enseñanza confesional.  
 Podéis pensar lo que queráis, pero no se puede evitar que este asunto haya tomado estado público y que los republicanos vean con desagrado que esos centros de enseñanza confesional vuelven a funcionar.  
 Yo quisiera que el Gobierno dictara una disposición en la que se ordenara que tales centros no funcionaran hasta que la Constitución fuese aprobada, ya que ella determinará lo que haya de hacerse en estas cuestiones.  
 El señor Gomariz manifiesta que la vuelta de estos colegios ha sido acogida en Alicante con profundo disgusto y que los ánimos están muy excitados hasta el punto de que nada tendría de particular que ocurrieran desórdenes.  
 Insiste en la necesidad de que esos Colegios no reanuden sus tareas hasta que la Constitución sea aprobada.  
 El señor Sarriá habla de las dificultades que se ofrecen para el alumbramiento de aguas en Canarias.  
 Pide que se den facilidades.  
 Intervenien otros señores diputados y les contesta el ministro de Fomento.  
**El debate sobre la Confederación del Ebro**  
 Terminados los ruegos y preguntas se continúa el debate sobre la Confederación del Ebro.  
 El señor Amós Sabras hace algunas observaciones sin interés.  
 Conceptúa excesivo el sueldo de ochenta mil pesetas de que goza el señor Lorenzo Pardo.  
 El debate ha perdido oportunidad e interés y la Cámara apenas si le presta atención.  
**Otros asuntos**  
 El presidente da cuenta de algunos acuerdos adoptados en la reunión celebrada por los jefes de minorías, entre ellas la de que desde mañana las sesiones del Congreso den comienzo a las cuatro de la tarde.  
 La Cámara muestra su conformidad.  
 Después se da lectura a varios proyectos de ley que son aprobados.  
**El debate sobre el proyecto de Constitución**  
 Seguidamente se entra en el debate sobre la totalidad del proyecto de Constitución.  
**Discurso de Melquiades Alvarez**  
 El presidente pone en uso de la palabra a don Melquiades Alvarez, produciéndose en la Cámara un movimiento de expectación.  
 El orador pronuncia un discurso con su acostumbrada elocuencia sobre los fundamentos de la Constitución.  
 Determina los límites de ejecución de los Poderes públicos los cuales, dice, deben estar determinados por normas fijas.  
 Asimismo define con acierto lo que debe ser una Constitución amparadora de los derechos de todos los ciudadanos.  
 Se necesita, agrega, una Constitución en la que se desenvuelvan las ideas de libertad y justicia, pero con un criterio amplio y mirando siempre al porvenir.  
 Habla de las instituciones actuales y dice que han llevado una vida precaria por ajustarse a realidades.  
 La primera observación que se me ocurre hacer al proyecto es la de que en él decis vosotros que España es una República democrática. Y esto no responde a las ansias del país.  
 Debíais haber dicho que España es una República democrática y federal.

## Frases de actualidad

«La virtud y la cultura son los problemas fundamentales de la política española.»  
 Melquiades Alvarez  
 «De niño aprendí que si hay una cosa miserable en el mundo es el poder como aureola.»  
 Miguel Maura  
 «La persistencia extremista en la provocación del desorden es cada vez más sospechosa.»  
 Anguera de Sojo  
 «El primer presupuesto de Instrucción Pública de la República será tres veces mayor que el último de la Monarquía.»  
 Marcelino Domingo  
 «Contra lo que se cree, la democracia es el pueblo organizado, no el pueblo suelto.»  
 José Ortega Gasset  
 «La solución del problema agrario la encuentro yo en la adopción de esas mil instituciones que facilitan la adquisición de la pequeña propiedad.»  
 Víctor Pradera  
 «Odio nuestro sistema tributario porque tiene por base la persecución del trabajo.»  
 Julio Senador  
 «Las revoluciones propenden a sobrepasar las barreras del Derecho y en esa propensión llevan su ruina.»  
 Ossorio Gallardo

## El Sanatorio de España

### ¿Habrá llegado la hora de que sea una realidad?

Hace ocho años, en estas mismas columnas, pensando como es natural que la construcción de un Sanatorio, había de ser obra de gran costo, la califiqué de ilusoria teniendo en cuenta además los escasos ingresos con que contaba la Junta provincial.  
 Uno de los señores que formaban dicha Junta, se creyó en el deber de contestarme refutando mi aseveración.  
 Convencido de que sólo el tiempo, es capaz de consolidar la verdad de los hechos, quedó a su cargo la rectificación de posiciones y ha aquí, que el transcurso de los años, con elocuencia incontrovertible nos dice, que la razón estaba de nuestra parte.  
 Hace unos días, el señor Borrero gobernador de esta provincia, dijo a los periodistas—según información de EL LIBERAL que tengo a la vista—que van por buen camino sus gestiones llevadas a cabo en Madrid con relación al Sanatorio de España. Que se había acordado se trasladara a la Corte el señor Inspector de Sanidad, llevando un informe del estado en que las obras se encuentran, así como las precisas para su terminación, debiéndose activar todo ello, con el fin de conseguir el libramiento de las cien mil pesetas consignadas.  
 Es digno del mayor encomio el interés que el gobernador está demostrando para que llegue a ser realidad, lo que—lo repetimos hoy—han sido hasta ahora ilusiones.  
 ¡Dese ayudarse a la labor que en este sentido tenga que desarrollar el señor Borrero, sin para ello tener en cuenta pequeñas disquisiciones ni malquerencias políticas que todo lo envenena, ya que la obra de que se trata es de humanidad y todos como un solo hombre, debemos aportar nuestro esfuerzo en favor de su rápida realización.  
 El Colegio Médico debe organizar actos públicos, la Prensa hacer ambiente adecuado al objeto de que se trata y es de esperar, que el Comercio, la Industria y los particulares, responderán en igual forma, que para otros fines menos humanitarios han respondido en otras ocasiones.  
 En tiempos pretéritos, cuando las clases adineradas, los niños y niñas «bien» querían tener pretexto para divertirse «extraordinariamente» hacían funciones de teatro, tómbolas etc. y porque luego, destinaban sus ingresos a algún fin benéfico comentaban con aire protector, lo mucho que trabajaban en bien de los pobres.  
 ¡Qué admirable es el retrato que de ellos hace el gran Rusiñol en «El Mistic!»  
 Ya, deben desterrarse esos procedimientos; el tiempo no transcurriré inútilmente, la realidad es fuerte colorido, nos está diciendo cada día que es preciso variar de táctica.  
 Es imprescindible que todo cuanto a sanidad se refiere, se le preste el máximo interés y es ahora con la República, cuando hay que hacer gran labor en este sentido, ya que el ambiente popular es favorable a la implantación de servicios eficientes defensores de la salud pública.  
 En este problema de la sanidad, todo cuanto se haga, cuanto se gaste siempre será poco y no se arguya que es sólo en beneficio de los pobres, pues desgraciadamente los microbios no entienden de categorías sociales.  
**Aurelio LOPEZ DOBLAS**  
 4-9-31.

## Manifestaciones de Besteiro

El presidente de la Cámara manifestó a los periodistas que una vez aprobada la totalidad de la Constitución la dificultad está en elegir los nombres de los que tienen intervención en la totalidad de cada título, pues son muchos los que han pedido el uso de la palabra.  
 Ahora con la acumulación de los títulos resultarán más inscritos y el problema está en la elección porque si se eligen a los primeros podría llevarnos a eliminar a los que más interés tengan en hablar.

## El Empastre

No el Empastre, sino el desastre, fué lo que ocurrió ayer. Con indignación y con vergüenza presenciámos el suceso. Como murcianos y como aficionados protestámos energicamente de la Empresa y de las autoridades que consintieron tamaño desfuero.  
 Fué algo lamentable; que si el público murciano no tuviese la bondad que le caracteriza, hubiese habido una alteración de orden público.  
 Don gracias a esta virtud que hemos señalado.  
 Por lo demás, dejamos la pluma inerte porque en nosotros vibra una santa indignación que nos desearía de enjuiciar serenamente el asunto.  
 Esperamos que las autoridades correspondientes sabrán sancionar este abuso inculcable, al que nosotros haremos el comentario natural cuando el espacio del periódico (hoy mismo) nos consienta.

## El suplicatorio para procesar a Calvo Sotelo

Añadió el señor Besteiro que en la sesión de hoy se presentará a la Cámara el suplicatorio para procesar a Calvo Sotelo, que no se hizo en la sesión de ayer tarde por tener que pedir el señor Besteiro a las minorías los nombres de los representantes para nombrar la comisión encargada de dictaminar sobre este asunto.  
 Según tengo entendido el señor Calvo Sotelo desea que el suplicatorio sea concedido, pero solicita como condición que mientras se sustancia el proceso de las responsabilidades políticas y no las de gestión no se le someta a prisión. Si mi consejo valiera se concedería lo que pide y podría quedar en libertad bajo su palabra de honor.  
**Se reune la minoría radical**  
 La minoría radical se reunió en el Congreso cambiándose impresio-

La fórmula que ha encontrado el supporter de un Club de water-polo para que a su equipo no le metan ningún goal.

**Suscríbese a LA MODA PRACTICA DOS NUMEROS al mes 0'75 PTS.**



Comentario muy breve

No existe el eufemismo cuando hay sinceridad. El vocablo florido, el adjetivo atolladoro, la apología excesiva, podrán hacer sonreír a muchos, tal vez por la significación paritística que tenga un encomio desmesurado; pero cuando, al margen de toda literatura blanda, mimosa, hay un hecho — la juventud rubia, por ejemplo — que se sitúa unos momentos — es peligroso decir toda la vida — por encima de la ponderación más equitativa, simpático es obsequiarlo galanamente con el requiebro de una frase que sea el complemento de toda una belleza: talento.

Josefina Victoria: una muchacha guapa. Y con talento. Eso es todo.

El sábado, en el teatro de La Alberca, se repitió una comedia de Muñoz Seca. La deuda de un comediógrafo malo ha decrecido desde que esta actriz maravillosa ha representado el rol de Mercedes, en "Pégame, Luciano".

No le interesa el profesionalismo escénico, pero sí la emoción. Un temperamento apasionado, una percepción sutil, una arrogancia hermosa. Esa noche, risueña, con su cara de demencia, hizo vibrar fuertemente el sentimiento de los espectadores.

Le sobró, con un movimiento, con una mirada. No le fue necesario hablar. Y cuando lo hizo, fue para impregnar de naturalismo una oración que le salió como pequeños quejidos de angustia, oscura.

La última que el estúpido de Muñoz Seca haya sido quien se lleve las palabras cortadas, y sin cesar y palpitantes, de esta mujer-cita estupefacta y amateurl ¡Ahí estaban los nombres de Arriñones, de García Álvarez, de Nicodemi, de Pirandello!

Que los ojos y la voz de Josefina Victoria, comprensivos, cálidos, procuran proporcionar, con los de sus lindas compañeras todas, otros momentos de recordación agradable.

Carlos RUIZ-FUNES

NOTICIAS

De manos del señor Maestro de Capilla de esta S. I. C. don Angel Larrosa ha recibido por primera vez el Pao-Eucristico la monísima niña Lolita Sánchez Martínez hija de nuestros queridos amigos don Pedro y doña María a los que enviamos nuestro mas cariñoso parabién.

BANCO INTERNACIONAL INDUSTRIA Y COMERCIO CAJA DE AHORROS

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña doña Eloísa Garrido Valls, joven esposa de don Joaquín Medina Abellán.

Tanto la madre como la recién nacida, se encuentran en perfecto estado.

Nuestra enhorabuena al venturoso matrimonio y al abuelo, el acreditado industrial don Manuel Medina.

Ante el sacerdote don Pascual Salmerón ha tenido lugar la toma de dichos de la bella señorita Mercedes Jiménez, hija de don Jesús Jiménez y doña Mercedes López, y el joven don Pascual Caballero, hijo de doña Carmen González, viuda de don Antonio Caballero.

En la ceremonia actuaron como testigos don Salvador López y don Eduardo Carbonell.

Reciban por adelantado nuestra enhorabuena la futura pareja, así como sus distinguidas familias.

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña doña Amalia Gómez, esposa de nuestro querido amigo don Ginés Acosta Cascales.

Nuestra enhorabuena al feliz matrimonio como igualmente a los abuelos de la recién nacida don Jerónimo Gómez y doña Peligros Cascales.

El sábado, en el teatro de La Alberca, se repitió una comedia de Muñoz Seca.

La deuda de un comediógrafo malo ha decrecido desde que esta actriz maravillosa ha representado el rol de Mercedes, en "Pégame, Luciano".

No le interesa el profesionalismo escénico, pero sí la emoción. Un temperamento apasionado, una percepción sutil, una arrogancia hermosa.

Esa noche, risueña, con su cara de demencia, hizo vibrar fuertemente el sentimiento de los espectadores.

Le sobró, con un movimiento, con una mirada. No le fue necesario hablar. Y cuando lo hizo, fue para impregnar de naturalismo una oración que le salió como pequeños quejidos de angustia, oscura.

La última que el estúpido de Muñoz Seca haya sido quien se lleve las palabras cortadas, y sin cesar y palpitantes, de esta mujer-cita estupefacta y amateurl ¡Ahí estaban los nombres de Arriñones, de García Álvarez, de Nicodemi, de Pirandello!

Que los ojos y la voz de Josefina Victoria, comprensivos, cálidos, procuran proporcionar, con los de sus lindas compañeras todas, otros momentos de recordación agradable.

Carlos RUIZ-FUNES

Información regional COBATILLAS

De manos del señor Maestro de Capilla de esta S. I. C. don Angel Larrosa ha recibido por primera vez el Pao-Eucristico la monísima niña Lolita Sánchez Martínez hija de nuestros queridos amigos don Pedro y doña María a los que enviamos nuestro mas cariñoso parabién.

BANCO INTERNACIONAL INDUSTRIA Y COMERCIO CAJA DE AHORROS

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña doña Eloísa Garrido Valls, joven esposa de don Joaquín Medina Abellán.

Tanto la madre como la recién nacida, se encuentran en perfecto estado.

Nuestra enhorabuena al venturoso matrimonio y al abuelo, el acreditado industrial don Manuel Medina.

Ante el sacerdote don Pascual Salmerón ha tenido lugar la toma de dichos de la bella señorita Mercedes Jiménez, hija de don Jesús Jiménez y doña Mercedes López, y el joven don Pascual Caballero, hijo de doña Carmen González, viuda de don Antonio Caballero.

En la ceremonia actuaron como testigos don Salvador López y don Eduardo Carbonell.

Reciban por adelantado nuestra enhorabuena la futura pareja, así como sus distinguidas familias.

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña doña Amalia Gómez, esposa de nuestro querido amigo don Ginés Acosta Cascales.

Nuestra enhorabuena al feliz matrimonio como igualmente a los abuelos de la recién nacida don Jerónimo Gómez y doña Peligros Cascales.

El sábado, en el teatro de La Alberca, se repitió una comedia de Muñoz Seca.

La deuda de un comediógrafo malo ha decrecido desde que esta actriz maravillosa ha representado el rol de Mercedes, en "Pégame, Luciano".

No le interesa el profesionalismo escénico, pero sí la emoción. Un temperamento apasionado, una percepción sutil, una arrogancia hermosa.

Esa noche, risueña, con su cara de demencia, hizo vibrar fuertemente el sentimiento de los espectadores.

Información municipal

Restablecimiento del alcalde

Restablecido de su indisposición se ha posesionado de la alcaldía el alcalde propietario señor López Ambit.

Este resolvió algunos asuntos de trámite, comunicando a los periodistas que ayer marcharía a Orihuela para resolver algunos asuntos de aguas.

Una obsequio

A la hora del mediodía, los empleados municipales hicieron entrega al señor López Ambit de un rico y valioso obsequio que no pudo ser entregado el día su fiesta onomástica.

Consiste en dos preciosas ánforas y una bandeja de plata repujada. Hizo la entrega en nombre de los funcionarios, el señor Villar.

Una visita

El alcalde recibió la visita de una Comisión de Benján y Torreguá que fueron a hablarle de las obras de la sequía de la Puxmarina.

El alcalde les anunció que estas obras darán comienzo mañana.

Sobre la dimisión del arquitecto municipal

Recibimos la siguiente carta: Sr. Director de EL LIBERAL. Muy Sr. mio: Aunque enemigo de, entablar polémicas de ninguna índole, por estar convencido de las pocas ventajas que las mismas reportan, por esta vez me veo obligado a contestar y defenderme de los cargos que contra mí se formularon por el exarquitecto municipal señor Arana, en la carta que publica ese diario el día 3 de los corrientes.

Ruegole tenga la bondad de ordenar la inserción de las presentes líneas en el periódico de su digna dirección.

Se afirma en la carta de referencia que dicho arquitecto, en lugar de una eficaz ayuda encontró en el aparejador municipal una marcada tendencia a dificultar su labor. Esta es una afirmación gratuita impropia de darse a la luz pública sobre todo cuando esta imputación no puede constatarse en determinados hechos y ni siquiera sostener en una polémica por la inexactitud que ella encierra.

De no haber prestado al arquitecto una eficaz colaboración hubiera faltado al cumplimiento de mi obligación, y si no cumplo con mi obligación el señor Arana, como superior jerárquico que era pudo hacer uso de las facultades de que disponía para mantener la debida subordinación, haciéndome cumplir sus mandatos. Esta afirmación es completamente inestable cuando se refiere a la subordinación debida a un superior.

Por otra parte, y en orden al exacto y fiel cumplimiento de mi cometido, apelo al testimonio de todos los señores arquitectos municipales que han actuado en este excelentísimo Ayuntamiento, así como del actual y anteriores Ayuntamientos que han intervenido y fiscalizado mi gestión unas veces subordinada a la del arquitecto y en otras ocasiones asumiendo totalmente la responsabilidad por ausencia de este.

Por último, quiero hacer constar que si el señor Arana, está seguro de sus afirmaciones, en lo que a mí respecta, debe concretar en que ha consistido mis dificultades a su labor, pues yo le responso que de hacerlo así tengo medios más que suficientes para contrarrestar su carga.

Los Pantanos del Segura

Régimen de embalses, del día 9 de septiembre de 1931. Pantano del Talave: Embalse, 1.440.960 metros cúbicos; desagüe, 180.000 metros cúbicos.

Pantano del Quipar: Embalse, 0.000.000 metros cúbicos; desagüe, 0.000.000 metros cúbicos.

Pantano de Fuentes: Embalse, 357.102 metros cúbicos; desagüe, 27.475 metros cúbicos.

Suscribase a EL LIBERAL 2 pesetas al mes

gos, aunque esto lleve consigo hacer manifestaciones y demostraciones que puedan rozar la competencia profesional.

Gracias anticipadas, señor director, y como siempre sabe dispone incondicionalmente de su afmo. amigo s. a. q. e. s. m. Guillermo BELTRÍ (Aparejador Municipal)

En tal día como hoy

Cosas de hace un cuarto de siglo

(Noticias de EL LIBERAL del 10 de septiembre de 1906)

MURCIA.—En el Teatro Circo se celebraron anoche con gran brillantez los Juegos Florales. El coliseo ofrecía un soberbio golpe de vista.

Después de la proclamación de la reina de la fiesta, el poeta premiado, Pedro Jara Carrillo, acompañó hasta su trono a la bellísima señorita Amparo Pascual del Riquelme, hija de los Marqueses de Peñacerrada. Esta recibió una estruendosa ovación.

Después de la lectura de poesías el mantenedor don Juan Ortega y Rubio, catedrático de la Universidad Central, leyó un discurso que no pudimos oír por la escasa voz del lector. Sin embargo muy aplaudido. Como fin de fiesta se celebró en el patio de butacas el anunciado baile, que duró hasta las dos de la madrugada.

Ayer tarde se inauguró en Floridablanca el concurso artístico, a cuyo acto asistieron las autoridades y diversas personalidades. La banda de música del señor Mirete amenizó la fiesta.

ALBACEETE.—Una imponente tormenta obligó a suspender la corrida en el tercer toro. Machaquito y Lagartijillo chico estuvieron bien.

La corrida de mañana será de nuevo toro: Los tres de Otaolaarruchi que han quedado y los seis de Parladé. Los estoquearán Bombita, Machaco y Lagartijillo chico.

SAN SEBASTIAN.—En la terraza del Hotel Palsis, a causa de una broma de pequeña importancia, se acometeron a bofetadas el marqués de Viana y su tío el duque de Andria. Inmediatamente Viana dimisionó el cargo de caballero mayor de Palscio y se plantó un duelo a sable de punta y filo a todo juego.

Apadrinaron a Viana el duque de Torar y el capitán de Artillería López de Castro. Los padrinos de Andria fueron el duque de Gor y el marqués de Martorell. Ambos burlaron la vigilancia de la policía y de sus amigos, celebrando el encuentro. Andria resultó con dos rasguños en la parte derecha del cuello. Se reconciliaron, regresando juntos al Palsis. El desenfado de la cuestión está siendo jocosamente comentado. El rey, que había admitido la dimisión a su caballero para que se batiera, llamó a Carata para pedirle detalles del lance.

La Bolsa de trabajo bilbaína

Actualmente se hallan parados más de cuatro mil obreros

9, a las 3-4. Bilbao.—La Bolsa de trabajo municipal registró ayer una importante cantidad de obreros parados.

El número de los sin trabajo ascendió a la cifra de cuatro mil quinientos.

LA FERIA

Programa para hoy

Para mañana

La Fiesta Escolar

Los festejos de ayer

Amor propio: el más impropio de todos los amores.

Shicker clasifica los auditorios en tres grupos: los sensibles, los sumisos y los rebeldes.

Los festejos de ayer

Madrid Septiembre 1931.

SUCESOS

En el Puerto, vuelca una camioneta, resultando dos heridos graves

Ayer tarde ocurrió una lamentable desgracia en el lugar conocido por Puente de las Lavanderas, del Puerto.

Una camioneta de la matrícula de Murcia, a consecuencia de haber perdido la dirección, cayó a la ramba, resultando heridos de gravedad sus ocupantes.

Estos eran Francisco García Baños y Juan Antonio Zapata.

El primero resultó con contusiones en la cabeza, erosiones y contusiones en diversas partes del cuerpo y fractura del radio derecho.

El segundo resultó con contusiones en la cabeza y la fractura del antebrazo derecho.

También padece conmoción cerebral.

Su estado es grave.

Los heridos fueron asistidos en la Casa de Socorro y trasladados al Hospital provincial.

Una caída fatal

Ayer tarde, cuando se disponía a subir a la vaca del coche de Caravaca el cobrador Antonio Romero García, tuvo la desgracia de que se desprendieron los hierros a los que estaba asido, cayendo de espaldas al suelo.

A consecuencia del fuerte golpe que sufrió en la cabeza, padece conmoción cerebral.

También padece probable fractura en la base del cráneo.

En grave estado fué conducido a la Casa de Socorro donde recibió asistencia facultativa.

En atención a la gravedad de su estado quedó en dicho centro.

Una riña

Anoche, en la calle de Huertas se produjo una riña entre varios jóvenes, resultando herido de un palo en la cabeza, Miguel Rios Ródenas, de 28 años de edad. Su estado fué calificado de pronóstico reservado.

Una mujer atropellada por un auto

En la puerta de su domicilio de Puebla de Soto fué atropellada ayer por un automóvil de la matrícula de Murcia, la anciana Rosario Amorós Romero, de setenta años de edad.

A consecuencia del golpe que recibió, la desgraciada anciana cayó al suelo sin sentido, siendo recogida por varias personas que presenciaron el suceso.

Trasladada al hospital se le apreó la fractura complicada de la tibia y peroné derechos y varias contusiones en diversas partes del cuerpo.

Su estado es grave.

Dos heridos en la Plaza de Toros

Ayer tarde ingresó en la enfermería de la Plaza de Toros, un individuo llamado Ramón García Ródenas, de unos 45 años de edad, que al saltar una tapia para entrar subrepticamente al espectáculo resbaló cayendo e hirriendose con un cristal en el brazo derecho.

Avistado el doctor Sanchez Parra (don Ramón) le apreció una herida contusa en el tercio inferior cara anterior del brazo derecho que calificó de pronóstico reservado.

También fué asistido por el doctor Sanchez Parra un vendedor de gaseosas llamado Clemente García que sufría una fuerte neuralgia intercostal.

Comisaría de vigilancia

Sustracción de una bicicleta

Miguel Ayala Lórex, denunció la sustracción de una bicicleta de su propiedad, siendo detenido el autor Pedro Sánchez Giner y recuperada la bicicleta.

Atropellado por un auto

Ha sido asistido en la Casa de Socorro de lesiones leves, Juan Pedro Salinas España, que le fueron producidos al ser atropellado por una moto matrícula núm. 3114.

El espontáneo del martes

Por arrojarle al ruedo de la plaza de Toros durante la corrida del martes, ha sido detenido José Valverde Sánchez.

Picador detenido

Por orden del señor presidente de la corrida de toros celebrada el martes, fué detenido el picador Angel Pardo Pérez.

A un individuo le disparan dos tiros

La guardia civil de Pacheco da cuenta de haberse presentado en aquella comandancia el individuo Mariano García Ros que denunció que el día anterior cuando se retiraba por la noche a su casa que está situada en el sitio conocido por "La Colonia", vió un bulto agachado al margen del camino, y que antes de que se diera cuenta le disparó un tiro que le entró por el bolsillo interior del lado izquierdo de la americana. Que entonces al oír el disparo se echó hacia atrás, pero que el agresor volvió a dispararle otro segundo tiro que le atravesó la copa del sombrero por la parte de la izquierda. Dice que entonces salió corriendo ante el temor de que siguiera disparando el misterioso agresor.

La guardia civil le preguntó si sospechaba de alguien pero este dijo que no.

Por su parte la guardia civil realizó minuciosas pesquisas tomando declaración a todos los individuos que pudieran tener algún motivo de resentimiento con la víctima de la agresión sin que hasta el presente haya dado positivo resultado.

Robo y descortezamiento de pinos

Simultáneamente se han presentado hoy tres denuncias a la guardia civil de Alodo, en las que se da cuenta del robo de ocho pinos y del descortezamiento de unos sesenta.

De las gestiones practicadas por la guardia civil de aquella comandancia solo han dado resultado la que se refiere al descortezamiento de los sesenta que ha sido hallado el autor que se llama Juan Martín Solá de 43 años.

La benemérita realiza gestiones para hallar a los autores de los otros robos.

que se diera cuenta le disparó un tiro que le entró por el bolsillo interior del lado izquierdo de la americana. Que entonces al oír el disparo se echó hacia atrás, pero que el agresor volvió a dispararle otro segundo tiro que le atravesó la copa del sombrero por la parte de la izquierda. Dice que entonces salió corriendo ante el temor de que siguiera disparando el misterioso agresor.

La guardia civil le preguntó si sospechaba de alguien pero este dijo que no.

Por su parte la guardia civil realizó minuciosas pesquisas tomando declaración a todos los individuos que pudieran tener algún motivo de resentimiento con la víctima de la agresión sin que hasta el presente haya dado positivo resultado.

Robo y descortezamiento de pinos

Simultáneamente se han presentado hoy tres denuncias a la guardia civil de Alodo, en las que se da cuenta del robo de ocho pinos y del descortezamiento de unos sesenta.

De las gestiones practicadas por la guardia civil de aquella comandancia solo han dado resultado la que se refiere al descortezamiento de los sesenta que ha sido hallado el autor que se llama Juan Martín Solá de 43 años.

La benemérita realiza gestiones para hallar a los autores de los otros robos.

Una concerrada

La guardia civil de Centi detuvo anoche a 13 individuos por que con motivo de un casamiento en segundas nupcias promovieron un fuerte escándalo a altas horas de la madrugada, con el fin de darle a los recién casados una concerrada.

Juegos prohibidos

En la Diputación de Raspay del término municipal de Yecla tuvo conocimiento la guardia civil de que se jugaba a los prohibidos.

Presentada de improviso en la casa que constaba en la denuncia, sorprendió en efecto una partida y llevó a cabo la detención de 17 individuos que junto con diez pesetas que se recogieron fueron puestos a disposición del Juez.

MERCADOS

MURCIA Cotización del día 9 en la Lonja Frutas y hortalizas

Precios por 50 kilos. Patatas, 20'40; tomates, 12'50; hajoas, 62'50; chirivías, 12'50; cebolla seca, 7; pimientos menudos, 12'50; pimientos gordos, 40'00; ajos secos oro, 12'00; melocotones, 25'00; manzanas, 0'40; uvas, 0'55; melones, 17'50; limones, 3'00; sandías, 10.

Géneros de cuenta por docena. Calabaza totanera, 18; berenjenas, 0'25; coles, 3'00; rábanos, 0'30; lechugas, 0'80.

Pescados y mariscos

Precios en la Pescadería. Merluza, 7 ptas. kilo; pescadilla, 4'00 calzón, 2'00; calamares, 8'00; jibias, 3'00 mujol, 3'00; bacalao, 0'80; meru, 5; besugos, 3'00; bonito, 3'00; alacha, 0'80; boga 1'20; sardina, 1'00; salmo notes, 7; boquerón, 1'60; alacha, 1'00; langostinos, 7'00; gambas, 6; almejas, 1'60.

EMPRESA INIESTA Teatro Circo Villar

Lunes extraordinario día 14 de septiembre de 1931 Inauguración de la temporada

PROGRAMA Estreno de la colosal superproducción Sonora de la Paramount titulada

Flet a la marina genial creación de la simpática estrella Clara Bow.

Ha quedado abierto el abono para los lunes, miércoles, viernes y domingos del presente mes.

Media Luna Cinema Inauguración de la temporada el día 26 de septiembre de 1931

Debut de la notable Compañía de Comedias Modernas CARMEN ECHEVARRIA con el estreno de la preciosa comedia en tres actos de José Ramos Martínez, Una mujer simpática notable creación de toda la Compañía.

Temporada Popular.—Grandes Estrenos. Precios populares

Cine Popular Domingo 13 septiembre 1931 desde las tres y media

La producción americana en 6 partes titulada Sueños de opio por Richard Talmadge.

Estreno de la preciosa comedia en seis partes titulada Tenorios entre bastidores por Cileen Moore.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Miguel Sanchez Abellan Que falleció el día 10 de septiembre de 1931 HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA R. I. P. En sufragio de su alma se aplicarán las misas que se digan hoy a las 8 y media en la Rectoral de Santa Catalina. Su afligida esposa doña Dolores Moreno Sierra, madre doña Remedios Abellán Ayals, viuda de Sánchez Ródenas, (del Comercio) hermanos y hermanas políticas, que le dedican este piadoso recuerdo, Al recordar a sus amigos tan triste fecha, les ruegan una oración por su alma y asistan a estos sufragios, por lo que les quedarán agradecidos. Murcia 10 de septiembre de 1931.







**Temperatura del día 8 de Septiembre**

Máxima a la sombra . . . . . 31'3  
 Mínima . . . . . 17'0  
 Evaporación en mm. . . . . 00  
 Lluvia, en mm. . . . . 85

# El Liberal

**Teléfonos de EL LIBERAL**

URBANOS . . . . .  
 DIRECCIÓN, 1128  
 REDACCIÓN, 1084  
 ADMINISTRACIÓN, 1068

Apartado de Correos, 54

**La enseñanza**

## La comisión de los cursillos del Magisterio de Murcia

9, a las 3 t.  
 Madrid.—La «Gaceta» publica la comisión que ha de juzgar los cursillos para las oposiciones al Magisterio que ha de actuar en Murcia.  
 La citada comisión la forman don Domingo Abellán, director de la Normal; don Luis Antón, profesor de la Normal; doña Primitiva López, directora de la Escuela Normal de Maestras; doña Soledad Martínez, profesora de la Normal de Maestras y don Emilio Abenza, profesor de la Normal de Maestros, y presidente del Consejo provincial de Instrucción pública.

## ANUNCIO

J. Jesús Trigueros Molina, pagador de deudas en el abistado de doña María González Cañavate, por el presente hace saber: Que a las 16 y media horas del día 12 de actual, se venderá en pública y segunda subasta por ante el Notario de esta capital don Miguel Zubano López y en la Notaría del mismo, Arco Vizconde, 4, entlo., la participación que correspondió en vida a doña María González Cañavate en la siguiente finca urbana:  
 Una casa situada en el término municipal de esta ciudad, pueblo de la Raya, calle del Horno, marcada con el número 10 de dos cuerpos y dos pisos cubierta de tejado que ocupa una superficie de 158 metros cuadrados y linda por su derecha entrando o sea Norte, con tierra y casa de Antón, Isabel y María Cabrero Teruel, casa de Sebastián Romero, la de los herederos de Paulino Molina, otra de los herederos de Juan Hernández y la de José y Miguel Molina; por su izquierda o sea Mediodía, casa de los herederos de Juan Hernández y la de José Miguel Molina, la de Encarnación Puigite y la de José Martínez por su espalda o Levante, casa de Pedro Molina, Carmelo y callejón sin salida; y por su frente o Poniente, casa y huerto de Antón, Isabel y María Cabrero Teruel y al de su situación.  
 Dicha subasta se celebrará por pujas a la liza bajo el tipo de 4326'90 pesetas y con las condiciones que se leerán en el acto de la misma.  
 Murcia 9 de septiembre de 1931.

## El batallón del capellán de Ribadavia No ha podido lucirse por la intervención del alcalde

Lo que causa profundo disgusto entre las mujeres  
 9, a las 3 t.  
 Orense.—El capellán del pueblo de Ribadavia organizó un batallón infantil con motivo de las fiestas de la Virgen del Portal, para que saliera en una procesión que se había organizado.  
 El alcalde de la ciudad no concedió su autorización para la salida del batallón infantil porque en sus uniformes ostentaban emblemas monárquicos, y la banda de cornetas interpretaría la marcha real.  
 Al conocerse la actitud del alcalde entre los reaccionarios provocó gran indignación, hasta el extremo que se produjo una manifestación que intentó asaltar el Ayuntamiento. Al frente de la manifestación iban numerosas mujeres, todas ellas fanáticas que profirieron gritos subversivos.  
 El gobernador civil al enterarse de los sucesos envió guardia civil a dicho pueblo, logrando restablecer de esta forma la tranquilidad. Impuso también una fuerte multa al fanático capellán, pero esta no se hizo efectiva debido a las presiones que sobre la primera autoridad civil hicieron los elementos de la derecha.  
**Dr. Miguel Robles**  
 Especialista enfermedades de los ojos. Exagregado del Hospital general de Madrid. Poeta Ibáñez, 41, Caravaca

**La actuación del Gobierno republicano**

## Una comisión de La Unión visita al ministro de Fomento

Para interesarle resuelva la crisis de trabajo en Cartagena

**Manifestaciones de Maura**  
 9, a las 3 t.  
 Madrid.—Esta mañana el ministro de la Gobernación recibió a los periodistas a los que manifestó que había recibido la visita de una comisión de propietarios de fincas rústicas que fueron a exponerle casos concretos de atropellos realizados en diversos pueblos por elementos evremistas.  
 Manifestaron también al ministro que a pesar de estar prohibido aun el alojamiento, éste se practica en algunos puntos.  
 Terminaron exponiendo al señor Maura que no son ciertas las noticias que se han hecho circular que ellos no estuvieron dispuestos a sembrar.  
 También dijo el ministro a los periodistas que había recibido la visita de una comisión de la Sociedad protectora de animales y plantas que fueron a protestar de las capras, pidiendo la supresión de las mismas.  
**Manifestaciones de Marcelino Domingo**  
 El ministro de Instrucción pública al recibir a los periodistas les dijo que había recibido varios telegramas de protesta por el traslado al Museo arqueológico nacional de unas barcelas que estaban en el Museo provincial de Logroño.  
 Añadió el señor Domingo que cuando los Museos provinciales tengan la aportación necesaria para su sostenimiento serán reintegradas a Logroño estas barcelas.  
 También recibió el ministro a una Comisión del patronato del Museo de artes decorativas que le habló de la necesidad de instalar en España un Museo de Artes decorativas.  
**Las aspiraciones de los porteros de ministerios**  
 El subsecretario de la Presidencia manifestó esta mañana a los periodistas que se había reunido la comisión interministerial para estudiar las aspiraciones de los porteros de los ministerios.  
**Visitas al Presidente**  
 El señor Alcalá Zamora recibió esta mañana la visita de una numerosa comisión de elementos católi-

**EXTRANJERO**

## La sublevación chilena

9, a las 5 t.  
 Santiago de Chile.—El general Vergara, jefe de las fuerzas de la Aviación chilena, ha manifestado que la acción conjunta de las fuerzas leales de mar y de aire hará que se rindan los marinos sublevados en Coquimbo.  
 La tripulación del crucero «Almirante Vergara» ha manifestado que está dispuesta a rendirse, siempre que se conceda a los sublevados una amplia amnistía, pero el Gobierno ha contestado que los sublevados tendrán que rendirse sin condiciones.  
 El poder público parece que tiene dominada la situación, y que en breve intentará la victoria final sobre los rebeldes.

## El día en Barcelona

**Manifestaciones del gobernador**  
 9, a las 3 t.  
 Barcelona.—El gobernador civil al recibir esta mañana a los periodistas les manifestó que había prohibido las visitas a los presos en los buques de guerra.  
 Añadió que había solicitado de los respectivos ministerios la obra de reparación de la prisión celular.  
 Terminó diciendo que había sido detenido y se hallaba en los calabozos de policía el jefe de la guardia municipal de Sabadell, exentente coronel de la guardia civil don José Domínguez, por haber ejercido coacción entre los elementos de la Telefónica, pues tiene una hija telefonista, que secundó la huelga.

## FINANCIERAS

**BOLSA**

Cotización del día 7

Amortizable 5 por 100.	61 25
Amortizable 4 por 100.	77 10
Interior, 4 por 100.	80 00
Banco de España.	510 00
Tabacos.	169 00
Francos franceses.	43 90
Libras.	54 40
Liras.	68 55
Dólares.	11 19
Francos suizos.	218 35

## ¿REPUBLICA FEDERAL O UNITARIA?

**El regionalismo español juzgado por los ingleses**  
 9, a las 3 t.  
 Londres.—Un diario publica un artículo dedicado a estudiar la cuestión del regionalismo en España. El artículo después de extenderse en consideraciones propias del caso termina diciendo lo siguiente:  
 «La tendencia actual parece que no es favorable a una República federal sino más bien a un Estado unitario, con amplia autonomía para las regiones.»

**Las responsabilidades**

## Se va a pedir al Congreso el suplicatorio para procesar al diputado señor Calvo Sotelo

9, a las 11 n.  
 Madrid.—La Comisión de responsabilidades ha celebrado sesión, habiendo facilitado a la Prensa una nota oficiosa.  
 Dice en ella que la subcomisión de responsabilidades por el golpe de Estado ha celebrado sesión esta tarde a las cuatro.  
 En ella se ha dado cuenta de los recursos presentados por los defensores de los generales detenidos pidiendo la reforma del auto de procesamiento.  
 También convino en pedir al Congreso el suplicatorio para poder procesar al exministro de la dictadura señor Calvo Sotelo.  
 También se han cursado las correspondientes citaciones para que comparezcan a declarar ante la Comisión los exministros del Gabinete Alhucemas.  
 Se convino en procesar a los generales Navarro y Muñoz Cobos.  
 En atención a lo delicado de su salud y a lo avanzado de su edad se convino en que se constituya en prisión en su propio domicilio.  
**Fernández Heredia en prisiones**  
 Ha ingresado en prisiones militares a disposición de la Comisión de responsabilidades el general Fernández Heredia, que fue capitán general de Aragón y firmó la sentencia de muerte de los capitanes Galán y García Hernández.  
**La subcomisión del terrorismo**  
 Un miembro de la subcomisión del terrorismo en Barcelona ha manifestado a los periodistas que la citada subcomisión estuvo en la cárcel tomando declaración a Leguía.  
 La subcomisión tiene en su poder antecedentes de trascendental importancia que cuando sean conocidos casarán gran impresión.  
 Entorpecerá habrá personas que se rehabiliten, que se rehabiliten, que no será precisamente de la dictadura.  
**Procesamiento de Berenguer y Heredia**  
 Ayer estuvo la subcomisión de Jaca en Prisiones militares para comunicar a los generales don Dámaso Berenguer y señor Fernández Heredia su procesamiento y prisión.  
 Con igual objeto asistió al director de la prisión participándole que se hallan sometidos a su custodia los citados generales en la prisión de su mando y sin que estén sujetos al régimen de incomunicación.  
**Decla acción de Navarro**  
 La Comisión de responsabilidades tomó esta acción ayer tarde al general Navarro y Alonso de Cebada.

## La asamblea de las Diputaciones

## Ayer se celebró la sesión inaugural

10, a la 1 md.  
 Madrid.—En el palacio de la Diputación se reunió ayer la asamblea de Diputaciones, asistiendo a la sesión inaugural el ministro de la Gobernación.  
 El presidente de la Diputación de Madrid señor Salazar Alonso saludó a sus compañeros y propuso que la asamblea se dirigiera a las Cortes para suplicarles se legalice la situación de las comisiones gestoras o se apruebe en sustitución con objeto de que las Diputaciones puedan desenvolverse convenientemente.  
 El ministro de la Gobernación estudió el interés que despierta el tema de las haciendas provinciales, y arregló a todos a emprender una obra que senee las obras de las diputaciones y les instó a que hicieran una labor depuradora de los problemas a que se iba a referir la asamblea para que de su estudio salgan normas que hagan factible realidades.  
 Después se constituyó la Mesa nombrándose presidente al señor Salazar Alonso y suspendiéndose seguidamente la sesión. Por la tarde volvió a reunirse para nombrar distintas ponencias.

## Una sesión accidentadísima

## En el ayuntamiento Barcelonés surge un escándalo al leerse una proposición

10, a la 1 m.  
 Barcelona.—La sesión del Ayuntamiento que se reunió en las primeras horas de la noche terminó después de la una de la madrugada. La sesión resultó muy accidentada.  
 Se leyó una proposición para levantar en Montjuich una estatua a Ferrer Guardia.  
 Cuando aun no había terminado su lectura se promovió un desagradable incidente entre los concejales de la Liga regionalista y las mayorías, pretendiendo estos agredir a los primeros por lo que se agredieron hacia sus escaños.  
 Afortunadamente el alcalde logró imponerse, evitando que los concejales se agrediesen.  
 La proposición fue aprobada por mayoría en medio de un gran escándalo.

## PERDIDA

De una perra loba que atiende por Raquel. Se gratificará Fábrica sombreros Martínez S. Teller.

## TODAS SON RICAS

**ARCO IRIS**

Para ayudar al helado, las galletas ARCO IRIS. Finisimas y perfumadas, revelan su calidad en lo bien que combina la fina capa de dulce con las dos obleas que la cubren.

Paquete de 7 sabores (unos 200 grs.), 1 pta.

Estas galletas especiales, resultado de una técnica perfecta, las hacemos con productos seleccionados entre los mejores, en maquinaria perfeccionadísima, y se tuestan o preparan en nuestros grandes hornos eléctricos.

**FAMA**

Para compensar esfuerzos físicos o mentales, las galletas tostadas FAMA, a base de excelente cacao. Crujientes y sabrosísimas. Alimento concentrado de perfecta digestibilidad.

Paquete de 20 galletas (unos 150 grs.), 0,60.

**COCOCHU**

Para halagar el paladar, a los postres o a cualquier hora, las deliciosas COCOCHU. Su coco fresco dulcísimo no se enrancia. Un año de garantía.

Paquete de 25 galletas (unos 200 grs.), 0,85.

**MILA**

Para bebidas calientes, las mantecosas galletas MILA, gorditas y suaves. Son las mejores compañeras del té y del café con leche.

Paquete de 16 galletas (unos 100 grs.), 0,45.

## Lea usted EL LIBERAL

Administración  
**EL LIBERAL**  
 TELEFONO  
 1606

**BANCO CENTRAL**—Alcalá 31—Madrid,  
 Sucursal en Murcia: Príncipe Alfonso, 17 y 19, y González Adalid 4 y 6 (Edificio de su propiedad)

Capital autorizado . . . . . Ptas. 200.000.000  
 Capital desembolsado . . . . . 60.000.000  
 Fondos de reserva . . . . . 20.000.000

Intereses que se abonan en cuentas corrientes de pesetas

A la vista.	2 1/2 por ciento anual
Con ocho días de preaviso.	3
A tres meses.	3 1/2
A seis meses.	4
A doce meses o más.	4 1/2

REALIZA TODA CLASE DE OPERACIONES DE BANCA  
 CAJA DE AHORROS: Interés 4 por 100 anual

**PLAZA de TOROS de MURCIA** - EMPRESA DOMINGUIN  
 Domingo 13 septiembre 1931  
 A las 4 1/2, EXTRAORDINARIA CORRIDA DE TOROS, lidiándose SEIS de don Eduardo MIURA por

**DOMINGO ORTEGA y CARNICERITO DE MÉJICO**, que tomará la alternativa, y otro espada aún no determinado.  
 Precios: SOBERA, 10 ptas.; NIÑOS, 4.—SOL, 5 ptas.; NIÑOS, 3

**Llegó la noche**  
 una pastilla de  
**LAXEN BUSTO**  
 le arreglará el intestino  
 laxante prodigioso!

**AGUAS DE MARMOLEJO**  
 Hígado, estómago, riñón y diabetes  
**GRAN HOTEL**  
 1.º Septiembre a 15 de Noviembre

**¡¡Atención!!**

Pesadas hasta 20.000 kgs. con la nueva báscula de José García Martínez  
 Hierros—Aceros—Neumáticos—Autos Cristalería, etc. etc.

**CARIDAD**

En la calle de Andújar, 16, se encuentran cinco de familia y quienes lo ganaba eran padre e hijo, que se encuentran enfermos, llamados Alvaro y Miguel Talavera, de 50 y 28 años. Se ruega a los buenos corazones los remedio.

**PLAZA DE TOROS DE MURCIA**

Ante la imposibilidad de poder llegar a tiempo para celebrar el espectáculo anunciado LA BANDA EMPLAS 2ª y el auténtico Charlot para el día de ayer, la Empresa aplaza el citado espectáculo para el VIERNES 11 siendo su orden el siguiente:  
 Si lidiarán 4 becerras de don José González de Salamanca 3 para el auténtico Charlot As Marino y sus Botones

**LOS REYES DEL TORO COMICO**

Presentación de la famosísima banda y auténtica banda cómica-taurina EMPLAS 2ª la cual lidiará un becerro filarmónicamente siendo muerto por uno de los profesores cómicos.  
 Para final serán cantadas jotas Aragonesas, acompañadas por la banda el campesino de campesinos JOSÉ OTO y la apañada cantadora ENCARNACION GARCIA que vestirá el traje regional.  
 Grandiosos regalos: Los quince anunciados para el día 9.